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本报讯（记者 张茂霖） 第 24 届
CUBA 一级联赛东南赛区比赛今日在
浙江横店开打，咱厝的华侨大学男篮上
午 10时对阵南昌大学男篮，球迷朋友
可通过优酷、咪咕平台观看直播。

华侨大学男篮是 CUBA 联赛的传
统强队，共拿下过 9个全国冠军。但近
年来，随着国内多个名校重视培养篮球
人才，新的劲旅不断涌现，华侨大学男
篮的统治力已不复当年。在上届的
CUBA东南赛中，华侨大学男篮通过附
加赛晋级CUBA全国大赛。但在CUBA
全国 32强赛中，华侨大学男篮遭遇两
连败，先后负于中国矿业大学男篮和华
东师大男篮，止步全国 32强。

今年，华侨大学男篮在福建基层
赛中战胜了厦门大学男篮（厦门大学
男篮是去年 CUBA 全国季军），以福建
第一的成绩晋级东南赛。此外，在刚
刚结束不久的“渝琥玻璃”杯全国大学
生男子篮球邀请赛中，华侨大学男篮
以 3 胜 1 负的战绩夺得亚军。由此可
见，今年的华侨大学男篮还是非常值
得期待的。

相比于华侨大学男篮，南昌大学
男篮就显得“资质平平”了。南昌大学
男篮曾于 2013 年闯进全国赛 8 强，这
是他们最好的 CUBA 成绩。去年，南

昌大学男篮甚至没能打进东南赛区。
记者了解到，今年的东南赛区共

有 18 支球队参赛，分成 ABCD 四个小
组，16 日至 20 日将进行小组单循环
比拼。华侨大学男篮所在的 D 组共
有 4 支球队，其他 3 支球队分别为厦
门大学男篮、南昌大学男篮、安徽大
学男篮。

据悉，上一届CUBA一级联赛东南
赛区比赛在上海工程技术大学举行，
男子组的宁波大学、中国矿业大学、广
东工业大学、上海交通大学、厦门大
学、华东师范大学 6 支球队晋级全国
赛。厦门大学取得 CUBA全国季军的
最好成绩。

CUBA一级联赛东南赛区开打

华大男篮今早战南昌大学男篮

本报讯 （记者 刘泽宇） 昨日，
2021-2022赛季 CBA联赛常规赛第 35
轮，福建浔兴股份男篮与时代中国广州
男篮展开较量。尽管福建浔兴股份男篮
在上半场咬紧比分，但外援高登的受伤
退场，让球队进攻陷入停滞，最终以107
∶125不敌对手，遭遇四连败。

在福建浔兴股份男篮与时代中国广
州男篮的历史交战记录中，共交手 34
场，福建浔兴股份男篮21胜13负，其中，
上赛季两战皆负。本赛季，时代中国广
州男篮通过引援补强，取得了较好的成
绩，赛前排名联赛积分榜第八位。值得
一提的是，时代中国广州男篮有着极强
的外线得分能力，场均三分球命中率高
居联盟第四。

在开局阶段，时代中国广州男篮就
先声夺人，第一攻就命中一记底角三分

球。而在福建浔兴股份男篮首发上场的
王翊雄也有着不错的表现，不仅拿下球
队的第一个前场篮板球，也成为球队国
内球员第一个得分的球员。

面对时代中国广州男篮双外援阵
容的强烈攻势，福建浔兴股份男篮外援
高登扛起球队进攻大旗，单节砍下 20
分 2个篮板，帮助球队以 26∶32结束第
一节比赛。随后，福建浔兴股份男篮换
上了由黎伊扬和高登组成的双控球后
卫阵容，也提升了防守强度，在一定程
度上压制了对手的进攻。进攻方面，福
建浔兴股份男篮逐渐找到手感，刘旭
乘、黎伊扬、高登三人各自打进三分球，
帮助球队反超比分。

第二节末段，由于分差咬得很紧，
对抗也越发激烈，两队犯规次数不断
累加，让比赛进入了一个“罚球大赛”

阶段。半场比赛结束，福建浔兴股份
男篮在外援高登的带领下并未被对手
拉开比分，暂时以 54∶56落后。

场上的局势在下半场发生巨变，时
代中国广州男篮使出全力，依靠外援
TJ·利夫和核心后卫陈盈骏的内外配合
连续砍分，迅速将分差拉开至两位数。
由于 TJ·利夫有着极强的内线攻防能
力，在他登场时，福建浔兴股份男篮很难
在内线做文章，同时也丢失了许多篮板
球。

雪上加霜的是，高登在末节因肩膀
受伤被换下场休息。从直播镜头中可
以看到，高登坐在替补席，右侧肩膀绑
上了冰袋，之后便没有回归赛场。少了
高登的火力，福建浔兴股份男篮的进攻
陷入停滞，分差越拉越大，最终大比分
不敌时代中国广州男篮。

高登伤退 不敌时代中国广州男篮

福建浔兴股份男篮遭遇四连败

本报讯（记者 蔡明宣）在国家“碳中和”目标的
指引下，对于广大中国企业而言，履行“碳中和”是责任
担当，也是应有之义。近日，盼盼饮料携手供应商伙伴
苏州乐美智能物联技术股份有限公司（简称：乐美）开
启“碳中和”发展新模式。

盼盼食品集团董事长助理宋长镇介绍，盼盼饮料
和乐美就合作减排达成共识，用少量薄膜替代传统纸
箱+泡沫的包装方式，尽可能减少包装材料的使用。
同时，乐美借助其信息化管理技术，实现对库存的有效
把控。盼盼饮料再依据实际需求，通过各地工厂直接
用缩膜套产品供货给乐美。

在此过程中，双方减少了纸质包材的使用，从根源
上减少了对树木的砍伐，保护了生态环境，共同助力

“碳中和”目标早日实现。
盼盼饮料之所以积极推动“碳中和”发展新模式的

落实，其背后的原因值得关注。
业内人士指出，饮料生产环节必不可少地使用大

量的塑料制品，尤其以PET饮料瓶为主。PET材料是
一种可以回收、循环再生的材质，但是目前PET的回收
环节容易出现问题，导致部分PET流入大自然环境中，
导致“白色污染”。

此外，热收缩膜作为另一个大量使用的塑料制品，
具有易于回收、无毒、无味等特点，属于环保材料，符合
环境保护特点。

多年来，盼盼食品集团作为中国食品行业的龙头
企业，积极响应国家节能减排政策，坚决落实“碳中和”
目标，顺应可持续发展趋势，从生产到排放，多环节实
现减排目标。

自2019年成立以来，盼盼饮料一直积极减少PET
的使用，在满足消费者需求的基础上，通过工艺及原料
创新完成减塑工作，实现产品克重降低，减少碳排放，
引导饮料行业实现“碳中和”目标。

宋长镇介绍，一方面，盼盼饮料销售团队在满足销
售标准的前提下，采用直接寄送、缩膜包装等多种手段
尽可能减少包材使用，通过绿色包装形式来保护生态
环境和维持生态平衡；另一方面，盼盼饮料为了达到国
际碳排放水平，引入国内外一流的设备，使得生产过程
中能源利用率大幅提高，同时升级三废排放系统，通过
废水、废气、废渣的妥当处理，减少碳排放。

“期待更多的品牌及消费者一起加入低碳行动中
来，协同推动低碳生产与低碳生活。”宋长镇表示，未
来，盼盼食品集团将继续关注环保问题，并付诸实际行
动，以更为创新的姿态与合作伙伴共创“绿色未来”，助
力中国“碳中和”目标的实现。

助力“碳中和”
盼盼饮料启动“绿色行动”

新设备 新活力

再次走进红日袜业，以往灰白的墙
面被粉刷上亮眼的橙黄色，整体环境焕
然一新。

“不仅外面环境好了，车间环境
也大变样了。”卢政兰说，去年年底，
公司董事长计红日下定决心，将工厂
里里外外改造了一番。不仅整合了
厂区，还引进了一批新设备，让生产
更加智能化。“今年开工才启动新设
备，目前还在调试阶段。”

车间内，新购置的50台智能缝头
织袜一体机整齐排列，不停运转，轻
微的机械声响中，一双双袜子织就而
成，自动掉入收集桶内。四五名工人
在边上查验成品，将合格的产品摞在
一起。还有几名机修师傅和设备厂
商工作人员，正在教授工人如何使用
新设备。

“比起以前可以节省不少时间。”
卢政兰介绍，以往生产一只袜子共有
三个工序，袜头、袜身由机器织好后，
还要由工人进行手动缝头，再进行查
验，过程中要花费很多时间。而如今，
只要设定好参数，一体机就能直接织
成一整只袜子。“大约五分钟时间就能
织好一双袜子，效率比以前高了不少，
而且每一台机器都配有数据面板，能
清楚反映当天的生产情况。”

不仅效率提升了，产品质量也
提高了。卢政兰拿出以前生产的袜

子与一体机织成的进行对比，以前
的袜子在缝头处有明显的缝痕感，
而一体机织成的袜子更加平滑、织
面更加细密，穿着体感更好。

降成本 调结构
“怎么好好的就换设备了？”“智能

设备不会操作怎么办？”“是不是工厂要
换工人……”新设备的投用，对于老员
工而言是一项不小的挑战。因此，在改
造初期便有不少人提出疑问和担忧。
为了解决老员工的顾虑，计红日又下了
一个决定——将员工的薪资上涨20%。

“任何新变化，我们都要有一个
接受的过程。”计红日说，给员工涨
薪，不仅是为了稳定员工的心，让员
工更有学习、奋进的力量，也是为了
让大家看到公司升级改造的决心。

之所以将车间智能化，计红日表
示有三方面的原因，一是近年来招工
难已成常态化问题，部分生产工序对
人员要求较高，招聘难度大；二是智
能化生产能有效降低人工成本和对
人工的依赖性；三是由电脑控制机械
操作，产品品质更稳定、更好。

“现在一名员工可以控制多台设
备，比以往节省近 50%的人工，同时
又能提升近20%效率。”计红日说，现
在员工和新设备还处于磨合期，之后
的产能还有上升空间。这样一算，虽
然员工工资涨了，但成本却降了。“我
们计划投放 100台一体机，分两批投

放，还有50台预计今年投入使用。”
人工需求减少，人员结构则要优

化。计红日介绍，公司为此增设了机
修岗位，负责维护设备。同时，对员工
素质要求更高，需要懂得操作智能化
设备、学习性强的员工。此外，部分原
一线工人按需转岗至销售等岗位。

提品质 稳发展
事实上，红日袜业的革新之路早

有苗头。2020年，红日袜业引进全电
脑织袜机。2021年上半年，红日袜业
将货品仓储空间扩增了一番，此后不

久，又投入几百万元专门设立研发
室，每周研发新样式。而这一次整合
厂区、更换设备，更是投入上千万元。

作为小型生产企业，是什么促使
红日袜业如此大投入？

“以前客户谈合作的时候，第一个
问题就是一双袜子多少钱，但现在客
户更在乎产品品质。”计红日说，客户
对产品质量的要求每年都在提升，要
维护好客户且在激烈的市场竞争中站
稳脚，就得不断提升产品、推陈出新，
因此公司的升级势在必行。

“我们的目标是专注高端棉袜生

产，好品质是发展中的一大关键。”计
红日表示，正是对产品质量的高要
求，红日袜业的客户圈不断扩大，去
年便新拓展了两大客户——七匹狼
和金利来。

“作为小型生产企业，我们之所
以敢在逆境中做投资，是看好未来的
经济市场，也是为了更好地服务高端
客户、服务晋江品牌，进一步提高产
品的精度和优良率。”计红日说，这也
让公司更加规范化，同时，也更加坚
定红日袜业要脚踏实地、心无旁骛做
实业的决心。

红日袜业革新升级

小工厂大改造 焕发新活力

本报记者 吴晓艳 董严军

本报讯（记者 吴晓艳）近日，
晋江市贸促会开出《区域全面经济伙
伴关系协定》（RCEP）项下出口日本
原产地证书，这也是RCEP协定生效
后，晋江市贸促会签发的首份RCEP
原产地证书。据了解，贸促会是除了
海关外，唯一可以签发原产地证书的
签证机构。

该证书由晋江嘉德贸易有限公
司申请签发，产品为鞋类，目的国为
日本。凭借该证书，企业可获得首年
0.3%的关税减免。

“RCEP成员间关税减让以立即
降至零关税及十年内降至零关税的
承诺为主。”晋江市贸促会相关工作
人员介绍，以日本为例，该国在鞋类
商品上的关税减让以十年内降至零
关税为主，嘉德贸易此后出口鞋类商
品至日本，其关税可逐年减少，直至
为零。“RCEP原产地证书对客户清关
十分有利，也能够进一步帮助晋江企
业开拓日本市场。”

据悉，RCEP是目前世界上覆盖
人口最多、经贸规模最大的自贸协

定，于今年 1月 1日正式生效，首批
生效国家包括中国、日本、澳大利
亚、新西兰、文莱、柬埔寨、老挝、新
加坡、泰国、越南 10国。2月 1日起
对韩国生效，并将于 3月 18日对马
来西亚生效。

“RCEP生效前，我们出口到日本
的产品只能签发一般原产地证书，无
法享受关税优惠。现在不仅为企业
节省了‘真金白银’，也能帮我们提升
在日本市场的产品竞争力。”嘉德贸
易相关负责人表示。

原产地证书素有“纸黄金”之
称，是企业享受关税减免等优惠待
遇的重要凭证。为助力 RCEP 顺利
实施，晋江市贸促会从去年开始，便
采取多种方式引导企业了解和用好
RCEP 政策。多次组织开展 RCEP
落地实施的政策解读培训会和业务
指导，及时发布和告知企业 RCEP
相关资讯，帮助企业分析签发原产
地证书主要商品、出口国关税减让
幅度参考数据；叠加运用原产地证
书网上制单智能审核、“互联网+”

模式等便企政策，对于出口新加坡、
泰国、日本、新西兰和澳大利亚等地
的 RCEP 原产地证书全面实行电子
化签发，企业“足不出户”就可以办
理证书。

记者了解到，晋江市贸促会去年
共签发原产地证书 11023份，其中签
发一般原产地证书9583份，同比增长
9%，出口金额约 5.1亿美元；签发区
域性自贸协定优惠原产地证书 15种
1440份，同比增长 4.4%，出口金额约
7100万美元。

晋江市贸促会开出首份RCEP原产地证书

今年开工以来，卢政兰比以前更忙了。工厂更新了一批新设
备，目前正处于调试阶段，她不仅要紧抓订单生产，还要安排工人
学习、熟悉新设备。卢政兰是红日袜业车间主任，在这里工作已
有8年。她直言，今年是工厂变化最大的一年。

文体

新车间内，员工正在检查智能设备生产的袜子。

华大男篮本次参赛全体人员。

本报记者 吴晓艳


